

# La Nueva España

## de Gijón

EDITORIAL PRENSA ASTURIANA

Director: Gonzalo Martínez Peón

DOMINGO, 26 DE MAYO DE 2024

PRECIO: 2,50 EUROS

AÑO: LXXXVIII - N.º 29398 - EDICIÓN DIGITAL: www.lne.es

Este periódico utiliza papel reciclado en un 80,5%



Los carros de combate pasan entre las tribunas presidenciales y con la calle Hermanos Pidal abarrotada. | J. Plaza / D. Cabo / M. Canteli / A. Pello

## Asturias se entrega con fervor a sus soldados

Miles de personas vibran en Oviedo con un desfile brillante, dinámico y preciso. Un paracaidista de Ujo bajó del cielo la bandera: «Fue uno de mis saltos más especiales». Los bares y hoteles de Gijón, hasta la bandera por los actos de Defensa: «Resultó una maravilla»



Los Reyes, aclamados a cada paso en su primer acto juntos en público tras celebrar sus veinte años de matrimonio. Letizia aún camina con dificultad por su fractura en el pie

La Reina, en un gesto cómplice con Felipe VI. Juan Plaza / David Cabo / Mario Canteli / Analía Pello

Páginas 3 y 4 de «Gijón», 16 a 26 de «Asturias», 70 y 71 de «La Galería» y última

## La buena estrella de Maricuela

PEDRO DE SILVA

Ángeles Flórez Peón, «Maricuela», 105 años, socialista, fallecida hace tres días, última miliciana viva de la Guerra Civil, encarcelada al caer el frente de Asturias, después exiliada, más tarde retornada, buena salud hasta el final, buen apetito, buena presencia, siempre con la sonrisa en la cara. Le dice esto, en charla reciente, a una persona muy allegada: «Yo fui miliciana, pero nunca insulté a nadie». El interlocutor la pincha, para ir más al fondo: «Y si de pronto te encuentras a Franco por la calle, ¿qué le dirías?». Respuesta sin pensarlo: «No le diría nada ni le desearía nada malo; si lo hiciera ya sería como él» (tomado de la grabación, al oído). Podemos imaginar las fuentes del rencor, pero ¿cuál puede ser la de la falta de rencor? El perdón no lo es, el olvido tampoco. ¿Tal vez una especie de gracia? Ella dice también que siempre se sintió guiada por una estrella, o algo así.

## Editorial

### Síntomas preocupantes en la sanidad asturiana

El Principado acaba de presentar un plan para atajar las listas de espera. En el momento actual, hay 176.147 acciones médicas especializadas pendientes de resolución, 14.000 más que hace un año. La sobrecarga en casi todos los servicios es tan alta que, tal como desveló este periódico, muchos pacientes sin problemas agudos, que a menudo están pendientes de pruebas diagnósticas, acuden de madrugada a Urgencias del HUCA como argucia para agilizar la atención. La tendencia no va a disminuir y unida a otros problemas, como la falta de médicos, obliga a tomarse muy en serio el futuro de la sanidad regional.

Pasa a la página 2

## El Sporting se conjura para ganar en un ambiente de final con llenazo en El Molinón

Nacho Martín e Insua apuntan a volver al once ante un Eibar que pierde a su «pichichi»

Páginas 49 y 50



El acto en el tanatorio de Cabueñes. | M. L.

Rosas y aplausos en el último adiós a Maricuela: «Será patrimonio de todos los demócratas»

Página 8

Los veteranos del Grupo celebran su fiesta anual y muestran su apoyo a Miranda «en todo lo bueno para el club»

Página 9

## Exprimidor de brazo

Por 34,95 euros + periódico

## Episodios nacionales: «Cádiz»

Por solo 6,95 euros + periódico



## ¡HOLA!

Por solo 2 euros + periódico. Precio conjunto «¡HOLA!» + periódico 4,50 euros



Siglo XXI: Del «tren burra» al tren de los 300 km/h  
Criterios: El agua, el nuevo carbón | Cuadernillos



Foto de familia de los veteranos del Grupo Covadonga junto al busto de Jesús Revuelta. | Marcos León

## Los veteranos, con Miranda: «Apoyaremos todo lo que sea bueno para el Grupo»

Ramón Luis Rubiera y María Teresa Valdés, distinguidos en el tradicional homenaje anual de los socios más longevos: «Es un día muy especial»

Pablo Antuña

Bromeó Joaquín Miranda, presidente del Grupo Covadonga, en la primera vez que afrontó en este cargo la reunión anual de la Asociación de Veteranos del Grupo, con una frase que le gusta repetir. «Siempre digo que de mayor quiero ser como ellos, a ver si lo consigo y luego. Porque seguir año tras año, con ilusión, y aportando cosas, es algo muy reseñable», destacó. En un «día muy especial y emotivo», como coincidieron en señalar todas las partes, los veteranos del Grupo se reunieron, recordaron a los socios más longevos fallecidos en los últimos doce meses y aprovecharon para reconocer a otros. También aprovecharon la ocasión para lanzar un mensaje de apoyo a Miranda: «En lo que sea bueno para el Grupo nos tendrá a su lado».

Lisardo Argüelles es el presidente de la asociación que engloba a los 200 socios más antiguos, y recordó en esta jornada que los veteranos son una pieza clave de la entidad: «Somos como el senado del Grupo, participamos en todas las cosas importantes». Y también enfatizó en que mantienen la motivación de colaborar con la nueva directiva: «Vienen cuatro años muy intensos, hay que trabajar para remodelar el Grupo», señaló.

La jornada se inició junto al busto de Jesús Revuelta, donde hubo un acto de recuerdo para los seis socios fallecidos en el último año: Alberto Cortina Rodríguez (número 30), Francisco Berges Bada (31), Adelino Lorenzo Rodríguez (89), Roberto Entrialgo Menéndez (90), Ángel Hernández Martín (206) y María Teresa Tonda Pindal (250). El sa-



El sacerdote Eduardo Jiménez, junto a Lisardo Argüelles y Joaquín Miranda, durante el homenaje a los grupistas veteranos fallecidos. | Marcos León

cerdote de La Asunción, Eduardo Jiménez, fue el encargado de officiar el acto, antes de efectuar un recorrido por las instalaciones

junto al presidente Joaquín Miranda.

Más tarde los veteranos grupistas disfrutaron de una comida

en el Parador Molino Viejo, en la que se entregaron las tradicionales distinciones, que este año recayeron en los socios Ramón Luis Rubiera Martínez (número 154) y María Teresa Valdés Rodríguez (81), que en este caso se trata de la mujer con el número más bajo de la entidad sociodeportiva.

El menú para la ocasión constaba de tosta de anchoa con mantequilla asturiana, cebiche de langostinos, arroz con pitu, bacalao al pil pil con escalibada y tarta de queso con helado. «Es un día feliz y muy especial. Es un homenaje a los veteranos, que son el pilar del club», subrayó Joaquín Miranda, que resaltó la importancia de celebrar encuentros como este: «Hacen afición y camaraderismo».

El presidente grupista recogió el guante lanzado por Argüelles sobre el apoyo y la colaboración. «Siempre me sentí súper arropado por los veteranos. Es parte del éxito del club. Seríamos idiotas si no mirásemos para ellos. Que te apoyen colectivos del club, como los veteranos, que son el sanedrín y consejo sabio, es algo clave», comentó antes de añadir que jornadas así son las que marcan la diferencia del Grupo Covadonga como entidad: «Además de hacer deporte y competición, me hace feliz la camaradería».

## Homenaje de El Cerrillero a Gerardo Ruiz

El llagar El Trole acogió un homenaje de los vecinos de El Cerrillero, nacidos en los años 50 y 60, a Gerardo Ruiz, ex preparador físico del Sporting, que acaba de publicar un libro dedicado al barrio. En la imagen, foto de familia de los participantes en el encuentro.



LNE

## Pedro Roldán, reelegido en la Cultural Gijonesa

Pedro Roldán ha sido reelegido dos años más como presidente de la Sociedad Cultural Gijonesa, tras la celebración de la asamblea anual de socios, en la que también se aprobaron las cuentas del año 2023 de la entidad, así como una actualización de las cuotas. La Cultural Gijonesa realizó más de 60 actividades en 2023.